

LE BUS DES FEMMES PROJET ASSOCIATIF 2023-2027

Histoire du Bus des Femmes

Le Bus des Femmes est une association créée en 1994 dans le cadre de la lutte contre le sida par des femmes prostituées de Paris, associées à différents professionnels de santé.

Au fil des années, le Bus des Femmes a élargi ses actions de santé communautaire aux enjeux de prévention et d'accès aux droits sociaux.

De même, historiquement centré sur la prostitution féminine de rue, le Bus des femmes s'est progressivement élargi à la prostitution masculine et transgenre.

La loi de 2016, puis le Covid en 2020, ont précipité nombre de personnes dans une extrême précarité et le Bus des Femmes s'est adapté pour répondre le mieux possible à ces nouveaux enjeux de précarité.

Depuis maintenant 28 ans, le Bus des Femmes lutte contre les violences, toutes les violences, s'oppose à toutes les formes de discrimination dont les personnes prostituées sont l'objet, milite pour l'égalité sociale et territoriale de santé.

Dès l'origine, le Bus des Femmes a fait du "aller vers "une de ses priorités, pour pouvoir être au plus près des personnes les plus vulnérables. Cette vocation du « aller vers » n'est donc pas nouvelle et fait même partie intégrante du nom de l'association.

Ce qui caractérise le Bus des Femmes

Le Bus des Femmes est fondé sur l'esprit communautaire. Toutes ses actions ont toujours été réalisées en partie par des personnes de la communauté pour les personnes de la communauté. De même, les personnes de la communauté ont toujours été très présentes et impliquées dans la gouvernance de l'association.

Le Bus des Femmes accueille et accompagne de façon inconditionnelle les personnes, dans le respect du libre arbitre de chacune d'elles, de son parcours de vie, de son identité de genre ou de son orientation sexuelle.

Le Bus des Femmes différencie la prostitution choisie de la traite des êtres humains, tout en s'occupant des personnes sans discrimination.

Le Bus des femmes ne se veut pas au-dessus des lois mais entend défendre la dignité, les droits et les choix des personnes prostituées et essaie dans la mesure du possible de prôner le " vivre ensemble.

Le territoire d'action du Bus des Femmes

La zone géographique couverte par le Bus des Femmes, s'étend sur l'ensemble du territoire de Paris intra-muros et dans les départements limitrophes d'Ile-de-France selon les besoins.

Dans les années qui viennent, le Bus des Femmes envisage à s'ouvrir à d'autres territoires, soit en direct, soit par des partenariats avec d'autres associations comparables.

La prostitution des mineur.e.s

Ce sujet n'est pas traité directement par le Bus des Femmes car il est porté par des institutions ayant des agréments spécifiques.

Néanmoins le Bus des Femmes reste mobilisé en matière de prévention à ce sujet.

Les missions du Bus des Femmes dans les années à venir

Dans les années qui viennent, le Bus des Femmes entend poursuivre et développer ses actions dans cinq grandes directions.

1) Accompagnement social

- Accompagnement social
- Permanences CPAM
- Permanences juridiques
- Permanences d'insertion
- Parcours de sortie de la prostitution (PSP)
- Développement de toutes sortes d'actions collectives thématiques ou de convivialité, afin de lutter contre l'isolement et de favoriser le vivre ensemble, dans le respect des cultures, des différences d'âge...

2) Promotion de la santé

- Prévention, information, dépistages rapides, vaccination
- Promotion de la santé et réduction des risques
- Ateliers santé...

3) Accueil « de jour »

- Développer toutes les actions de convivialité pour rompre l'isolement et lutter contre l'exclusion
- Développer les liens transgénérationnels et multiculturels
- Pouvoir rencontrer des professionnels dans le cadre des permanences sans rendez-vous afin d'être écouté.e, conseillé.e et orienté.e.

4) Développer le « aller vers » grâce aux Permanences d'Accueil Mobiles (PAM)

- Développer les PAM (maraudes) sur des sites nouveaux, à Paris et en banlieue
- Déployer les actions de santé directement sur les sites de prostitution (prévention, vaccination, médiation, dépistage, etc.)

Renforcer le travail social directement en PAM (maraudes) .

5) Les seniors

- Poursuivre le travail entrepris sur l'accompagnement des seniors dans leurs démarches administratives (retraites, accompagnement vers le logement)
- Développer de nouvelles actions adaptées à ces personnes pour répondre au mieux à leurs besoins spécifiques (bien-être, détente, etc)

6) La cyber prostitution

Le Bus des Femmes souhaite s'appuyer sur son expérience et son expertise acquis au fil des années, pour élargir ses actions à cette nouvelle forme de prostitution qui concerne un nombre de plus en plus important de personnes, le plus souvent totalement isolées, l'invisibilité rendant les choses particulièrement complexes en matière de santé, de sécurité et d'accès aux droits.